

2024年10月20日

千里キリスト教会

平安があるように(ヨハネ 20:19-23)

I. 恐れから平安へ(20:19, 20)

今回の聖書箇所には、イエスが十字架にかかるて葬られた後の弟子たちの様子が記されています。この時弟子たちは「ユダヤ人を恐れていた」とあります。イエスのように自分たちも捕まると恐れていたのかもしれません。それなら集まらない方が良いはずですが、彼らが集まつたのは、その日の朝イエスがよみがえったという知らせがあったからでしょう。

そんな弟子たちの前にイエスが突然現れたのです。イエスの肉体は見た目には以前と同じで、十字架で釘付けにされた手と槍で刺された脇腹の傷跡も残っていました。しかし鍵がかかれた部屋に入ってきたわけですから、それまでとは異なる肉体であったのも事実です。その時イエスは弟子たちにこう言いました。「平安があなたがたにあるように」

この言葉は「シャローム・アレイヘム」というイスラエルの日常の挨拶です。しかしこ時の弟子たちにとっては挨拶以上の意味がありました。イエスが確かによみがえって自分たちの前にいたからです。それはイエスとの関係の回復の時でもありました。

なぜなら弟子たちはイエスが逮捕されたとき、イエスを置いて逃げたからです。イエスを裏切ったという思い、果たされなかつたイスラエル独立の夢、そんな挫折と失望を感じていた弟子たちに対して、イエスは「平安があるように」と言葉をかけられたのです。それは恐れを感じていた弟子たちの心を和らげ、「お前たちのことを分かっている。受け入れている」という愛に満ちた慰めの言葉でもありました。

2. イエスによる召命と派遣(20:21-23)

同時にイエスは弟子たちに新しい使命を授けます。イエスは自分が父なる神から遣わされたように弟子たちを遣わすと言わされました。神であるお方が人の姿を取つてこの世に来られ、神の救いのご計画を示されました。同じように今度はイエスが示した救いのご計画を広く伝えるために、イエスが弟子たちを遣わそうとされたのです。

聖霊に満たされた共同体(教会)が神の救いのご計画を伝え、人々に罪の赦しと和解をもたらすのです。そして弟子たちが伝える使信を受け入れない者は神の赦しと和解を失います。つまりイエスは、遣わされた弟子たちがこれから成し遂げようとしていることを告げたのです。

そのために彼らは聖霊を受ける必要がありました。聖霊が降るペンテコステはこの時から約50日後ですが、この時の弟子たちはイエスがなぞとしたことや神の救いのご計画を十分に理解できたわけではありません。しかしイエスは神の救いのご計画のために、未熟な弟子たちを召して、遣わそうとされたのです。

3. 神のシャロームを分かち合う共同体

私たちは大きく変わっていく環境の中で、もどかしさや不安、恐れを感じています。そんな私たちにイエスは「平安があなたがたにあるように」と言われます。イエスは私たちの痛みや苦しみを知り、ともに担ってくださるお方です。イエスがともにいてくださることを知るとき、私たちは神の平安(シャローム)を得るのでした。

イエスは最後の晩餐の時に弟子たちに「わたしの平安を与える」と約束しました(ヨハネ14:27)。この時はイエスが十字架にかかる前で、弟子たちは直後に起こることを何も知りませんでした。しかしイエスは全てを知っていて、この時から弟子たちを励ましていたのです。「あなたがたに平安を与える。わたしが与える平安は世が与えるものとは違うのだ」と。

私たちは不安や恐れを感じるとき、逃げようとしたり別のことで気を紛らわせたりしようとします。また辛い事実を前にすると「神がいるならどうしてこんなことが起きるのだろう」と思います。しかし神は辛い事実を消し去るのではなく、痛みや悲しみを感じている私たちに寄り添ってくださるお方であることを心に留めてください。イエスはそんな私たちとともにいて、ご自身の平安を与えると約束してくださったのです。

またこの言葉の直前にイエスは助け主である聖霊について語っていました(14:26)。助け主である聖霊を受けるとき、聖霊が私たちにイエスの存在そのもの、そしてイエスのことば、教えを思い出させてくれます。それが平安を得る秘訣です。私たちが聖書のみことばを学び、それを自分のものとするときに、イエスご自身がともにいてくださることを体験し、世が与えるのとは違う平安を得ることができます。

だから復活したイエスが「平安があなたがたにあるように」と言われた後に、弟子たちに「聖霊を受けなさい」と言われたのです。神の平安を得るために聖霊に満たされる必要がありました。そして聖霊を受けた弟子たちに「神の赦し」を宣言しなさいと命じられました。

私たちも神の赦しと和解をもたらすために遣わされています。それが神の平安(シャローム)をこの世に実現する宣教の働きです。福音は人を変え、社会を変えます。福音が広まれば、傷ついた人が癒やされ、壊れた関係が修復され、不安で満ちた心に平安がもたらされるのです。福音宣教とは教会の維持や成長のためではなく、神の愛と平安をこの世にもたらす働きです。

私たちもイエスのように、悲しみや痛みを覚え、恐れや不安を感じている人たちに寄り添いましょう。そして神がともにおられること、イエスが平安を与えてくださることを伝え、神の和解の使節となってイエスの死と復活を伝え、神の赦しを宣言するのです。それが教会の使命です。

またシャロームは「平安」だけでなく「平和」という意味もあります。神の支配の元で秩序を保って安定した状態がシャロームです。恐れを感じていた弟子たちが聞いた「シャローム・アレイヘム」というイエスの挨拶は、穏やかな、愛と優しさに満ちたものだったでしょう。同じようにイエスは私たちにも「シャローム・アレイヘム」と語りかけているのです。